
MEMÓRIA DA REUNIÃO 

COMISSÃO INTERSETORIAL DE SAÚDE MENTAL 

CURITIBA, 25 DE AGOSTO DE 2011 

 

Estiveram presentes: 

Coordenador Adjunto:  Oswaldino Moreira Só- ABRASA 
Relatora: Rejane Cristina Teixeira Tabuti 
: Sindicato dos Psicólogos do Paraná 
Helena Strabelli : Pastoral da Saúde 
Mirela Stenzel: Centro Psiquiátrico Metropolitano-CPM  
Débora de Farias Guelfi- SESA 
Débora Carvalho- SESA 
Márcia de Morais Tirapelli- SOVIDA 
Dirce Maria da S. Pinheiro- Rede Solidariedade 
Ivone S. Rodrigues- Rede Sol 
João Maria Ferrari Chagas- IBDVA 
Clarice Siqueira dos Santos: Pastoral da Criança 
Mirca Morva Longoni- Ministério da Saúde 
Silvana Lima Buscioli- CRESS 
Lorene Amorim: Pastoral da Pessoa Idosa- PPI 
Marcos Antonio Costa Pinheiro: Forum Ong Aids 
Mauricio de Melo- COMUSAR 
Isa Hermann- SESA 
Lidia Lopes da Silva Souza: Promotoria de Justiça de Saúde Pública 
Larissa Sayuri  Yamaguchi – SESA 
Sonia Margarete Batista Frade Krachenski- CREFITO 8 
Soraya Leone de Moraes- Sindsaude 
Maria Raquel Basso: SOVIDA 
Mirela  Stenzel : COM 
Osvaldino Moreira Só- ABRASA 
Sueli Carvalho Cardoso- Pastoral da Pessoa Idosa (PPI) 
Letícia Comin- SEED 
Liliane Ocalxuk- Núcleo Estadual do Ministério da Saúde 
Silvana Lima Busciolli- CRESS 
 
 

A reunião iniciou às 09:00 h com a apresentação referente à Atualização das Atividades da 

Divisão de Saúde Mental (em anexo) em julho e agosto. Discorrido sobre os locais para 

implantação do CETRAD, reunião do Colegiado Nacional de Coordenadores de Saúde Mental 

em Brasília, reunião gerencial dos Coordenadores Regionais de Saúde Mental e Diretores. Bem 

como a formalização e eventos do Comitê Gestor Intersecretarial de Saúde Mental e 

implantação de leitos psiquiátricos no Hospital Regional de Litoral. 

Realizado discussões sobre ações de saúde mental em municípios pequenos, política de 

redução de danos. 



Denúncia de leitos psiquiátricos em Cascavel- denúncia esta da reunião anterior, realizada 

pelo Presidente do Conselho Municipal de Cascavel- José Quevedo. O denunciante não estava 

presente, a DVSAM realizou alguns esclarecimentos referentes à visita em Cascavel. Débora, a 

coordenadora estadual de saúde mental informou que no mesmo dia da visita em Cascavel  e 

concomitante reunião da comissão de saúde mental, em Curitiba  o presidente do Conselho  

Municipal de Cascavel estava na visita no município. Sônia- Crefito, acrescentou que o Sr. José 

Quevedo, colocou a questão sobre a necessidade de informações advindas da CES referente às 

questões de saúde mental. Débora assegurou que a visita foi um primeiro contato e que 

qualquer questão referente à implantação de leitos, será passada pelo Conselho Estadual de 

Saúde. Sr. Oswaldino- ABRASA, recorda que essas questões devem ser trazidas para a 

apreciação da Comissão de Saúde Mental. Sra. Lorene- PPI, coloca que na reunião da mesa 

diretora do conselho, foi decidido que qualquer denúncia deve ser oficializada, por escrito. 

Isa- DEAR, reapresentou o CETRAD. 

Mirella- CPM, levantou a preocupação referente aos adolescentes em conflito com a lei. Para 

que o local não se torne um local de socioeducação. 

Sônia- CREFITO, relembra sobre os internamentos compulsórios no Hospital Adauto Botelho, 

que só saem de alta  com autorização judicial. 

Tese Guia de Saúde Mental- Isa- DEAR/SESA, colocou a questão referente à contratação por 

concurso público para a área de saúde mental, para que pudesse ser revista na Tese. Após 

discussão, ficou decidido pela manutenção da Tese original aprovada na reunião anterior. 

Autorizado pela comissão que a SESA faça a formatação conforme o regulamento. 

Oficina de Saúde Mental na 10ª CES- Larissa- SESA, colocou a necessidade de retirar uma 

subcomissão para reunião com a palestrante para organização da Oficina. Participantes: 

Marcos- Fórum Ong Aids, Liliane- MS,  Sônia- CREFITO, Silvana- CRESS, Débora Guelfi- SESA, 

Rejane- SESA e Larissa- SESA. 

10ª CES- Amauri- Fórum Ong Aids, parabenizou a comissão pela iniciativa da elaboração da 

Tese e pelos trabalhos da Comissão. 

Lista de Presença- Larissa- SESA, relatou sobre as dificuldades referentes á lista de presença, 

que tem muitas entidades que não estão participando das reuniões e falta de ofício de 

indicação. Separar na lista de presença, participantes da comissão e uma parte para visitantes 

em branco. 

Relatório de Gestão- Apresentado os indicadores de monitoramento, que tem algumas 

alterações nos resultados esperados para o ano. E os dois últimos indicadores, que trata de 

hospitais psiquiátricos e leitos psiquiátricos em hospital geral para atendimento em 

dependência química, que são monitorados pela  Superintendência de Gestão de Sistemas de 

Saúde. Lorene- PPI, que participa da mesa diretora do CES, se responsabilizou por encaminhar 

à mesa diretora as alterações.  

 



Informes: Não houve. 

 

Encaminhamentos 

Agendar a pauta para apresentação sobre Redução de Danos. 

Ofício ao Conselho Municipal de Saúde de Cascavel solicitando a composição do referido 

conselho e a mesa diretora. 

Após a 10ª CES, que seja realizado a organização da lista de participantes da Comissão de 

Saúde Mental. 

Reunião da subcomissão da Oficina de Saúde Mental da 10ª CES, para o dia 28 de setembro ás 

14:00 na SESA. 

 

Pauta para a próxima reunião  

Conferência Estadual de Saúde. 

Atualizações da Divisão de Saúde Mental- SESA 

 

Pauta a ser agendada  

Transtorno de Déficit de Atenção 

 

 

 

 

 

 

 


